

No. 30/2024

Ciudad de México, a 6 de marzo de 2024.

PRESENTA MAG. GUERRA ÁLVAREZ MANUAL INSTITUCIONAL PARA IDENTIFICAR Y ATENDER VIOLENCIA DE GÉNERO

Así lo hizo en el marco del inicio de las actividades en el órgano judicial en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, a celebrarse el próximo viernes.

Con la presencia del jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama, subrayó que la institución refrenda sus votos con las causas de la mujer, al asegurar que ellas son catalizador determinante del cambio social.

El presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), magistrado Rafael Guerra Álvarez, presentó el *Manual del Poder Judicial de la Ciudad de México para identificar y atender la violencia de género*, en el marco de la conmemoración en el órgano judicial capitalino del Día Internacional de la Mujer, acto en el que enfatizó que la institución seguirá honrando la lucha de ellas por sus logros y por sus aportaciones a la humanidad.

En el auditorio *Benito Juárez*, y con la presencia del jefe de gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama, subrayó que la institución refrenda sus votos con las causas de la mujer, al asegurar que ellas representan el catalizador más determinante del cambio social, el cual convoca a invertir en igualdad, reconocimiento y en el justo y efectivo ejercicio de sus derechos.

Afirmó que el cambio impulsado por las mujeres, que comenzó por la igualdad laboral, salarial y de oportunidades, hoy busca la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, la no discriminación, la interrupción legal del embarazo y la erradicación de la violencia contra niñas, adolescentes y mujeres.

Av. Juárez 8, Centro
Tels: 91 56 49 97
Extensión 110305
www.poderjudicialcdmx.gob.mx

Explicó que el *Manual del Poder Judicial de la Ciudad de México para identificar y atender la violencia de género* es un instrumento que permite evidenciar lo que constituye la violencia de género, desde cómo se ve, cómo se vive, qué significa para sus víctimas y señala cómo emprender el cambio hacia la reparación y no repetición del daño.

En el marco del inicio de las actividades conmemorativas de la efeméride del próximo viernes 8 de marzo al interior de la institución, abundó que el manual permite identificar y reconocer situaciones de violencia o maltrato que son a menudo difíciles de apreciar para el observador.

“Este manual nos muestra que en muchas ocasiones la víctima no reconoce que se encuentra inmersa en una situación de violencia, que, además, no está dispuesta a manifestarlo o bien que prefiere ocultarlo por miedo, vergüenza, baja autoestima, dependencia económica, patrimonial, psicológica, entre otros factores”, precisó.

Con la presencia de la secretaría de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracíbar; del encargado de Fiscalía General de Justicia, Ulises Lara López; del secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, de la consejera de la Judicatura de la Ciudad de México, Irma Guadalupe García Mendoza, y de la esposa del jefe de gobierno, Daniela Cordero Arenas, entre otros, Guerra Álvarez agregó que el manual define claramente diversos tipos de violencia de los que es víctima la mujer: económica, patrimonial, psicológica, física, sexual, feminicida, así como sus diversas modalidades.

En su oportunidad, el jefe de gobierno calificó como “importante iniciativa” la elaboración del *Manual del Poder Judicial de la Ciudad de México para identificar y atender la violencia de género*, y recordó que hay una gran cantidad de conductas y acciones que incurren en violencias que están normalizadas, “que no se ven, que no las vemos”.

“El manual nos ayuda, para empezar, a identificarlas; y, para continuar, nos ayuda para la acción, es decir, para determinar qué hacer en esos casos”, planteó, durante el acto que contó con la presencia del senador José Narro Céspedes; la diputada local Ana Francis López Bayghen Patiño, y María Teresa Ealy Díaz, presidenta de la fundación que lleva su nombre.

Como parte de las actividades del PJCDMX en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, mañana jueves y el próximo viernes, se dictarán una serie de conferencias a cargo impartidores de justicia, especialistas del Instituto de Servicios Periciales y Ciencias Forenses, y de personal de la Fiscalía General de Justicia capitalina;

Este día, la jornada inaugural de la conmemoración contó con un espacio musical a cargo de la Secretaría de Marina; otro a cargo de Xerpentina y Azul Bohem; la declamación del poema *Consejos para la mujer fuerte*, de Gioconda Belli; la presentación de la puesta *Algunos instantes, algunas mujeres*, por parte de la Compañía Contradanza, de Cecilia Appleton; y finalmente, la presentación del grupo *Los últimos bohemios*.

--oo00oo--